



NOTES DE PRESSE  
Du mois d'avril 2023

**Participation à la réunion du Groupe Régional Afrique (GRA)**

Le 5 avril 2023, Monsieur l'Ambassadeur



**Henri OKEMBA** a participé au siège de l'Organisation des Nations Unies pour l'Alimentation et l'Agriculture (FAO) à sa toute première réunion du groupe des Ambassadeurs et Représentants Permanents accrédités auprès des Institutions des Nations Unies basées à Rome. Au cours de cette réunion, il a été accueilli par ses pairs. L'Ambassadeur a exprimé toute sa joie et sa disponibilité de contribuer à leurs côtés à promouvoir l'image d'unité de l'Afrique et l'intérêt de ses populations.



Les échanges entre les participants ont porté sur : (i) les résultats de l'atelier de Praia et de la conférence sur l'eau organisée par les Nations Unies à New York ; (ii) l'information sur les activités menées par le Comité de l'agriculture (COAG) après sa vingthuitième session et les COP 26 et 27 ; (iii) les résultats de la 46<sup>ème</sup> session du Fonds international de développement agricole (FIDA) ; (iv) les résultats de la première session ordinaire du Conseil d'administration du Programme Alimentaire Mondial (PAM) ; (v) les résultats du Sommet alimentaire de Dakar II ; (vi) la préparation de la 172<sup>ème</sup> session du Conseil de la FAO ; (vii) la préparation de la réunion des Ministres de l'agriculture de l'Union Africaine (UA) et l'Union Européenne (UE) du 30 juin prochain ; et les questions organisationnelles.

**Journée récréative du lundi de Pâques à Orte (Rome)**



Le lundi 10 avril 2023, la délégation du personnel de l'Ambassade conduite par Monsieur l'Ambassadeur a participé à la journée récréative à Orte, banlieue située au nord de Rome à environ 80 km, à l'initiative de la Communauté congolaise de Rome. Cette activité avait pour but de renforcer la cohésion sociale et le vivre ensemble autour des valeurs culturelles congolaises, le tout agrémenté par les

sons mélodieux et entraînants de la musique moderne et traditionnelle congolaises et les percussions rythmiques et envoûtantes du tam-tam, trésor de l'univers ancestral festif et communicationnel congolais. Cette retrouvaille a été précédée par une visite guidée de l'Eglise *Santi Giuseppe e Marco* de Orte dirigée par le Père **Jean Constant BAZENGUISSA**, prêtre congolais.

**Participation aux travaux de la 172<sup>ème</sup> session du Conseil de la FAO**

La 172<sup>ème</sup> session du Conseil de la FAO s'est tenue du 24 au 28 avril 2023 en mode hybride sous la présidence de M. **Hans Hoogeveen**, Président indépendant du Conseil. Le Directeur Général de la FAO, M. **Qu Dongyu**, a fait des communications à l'ouverture, pendant son audition en qualité de candidat à sa réélection au poste de Directeur Général et à la clôture de la session.

La République du Congo y a été représentée par Monsieur **Henri OKEMBA**, Ambassadeur Extraordinaire et Plénipotentiaire, Représentant Permanent auprès des Institutions des Nations Unies basées à Rome et Monsieur **Bienvenu NTSOUANVA**, Deuxième Conseiller, Représentant Permanent Adjoint.



Lors de son intervention à cette session du Conseil de la FAO, le Chef de Mission du Congo à Rome a dit en substance : « *comme c'est pour la première fois que je m'exprime devant cette auguste assemblée depuis mon installation en qualité d'Ambassadeur, je tiens à vous exprimer tout mon bonheur d'être des vôtres et toute ma disponibilité à collaborer avec toutes les Représentations diplomatiques dans un esprit de compréhension mutuelle* ».

Au cours de cette session, qui a mis le cap sur la 43<sup>ème</sup> session de la Conférence de la FAO de juillet prochain, ont été abordées les questions relatives, entre autres : (i) au Plan à moyen terme 2022-2025 (révisé) et Programme de travail et budget 2024-2025 ; (ii) aux défis liés à la sécurité alimentaire mondiale et les principales causes : conflits et guerres en Ukraine et dans d'autres pays, ralentissements et fléchissements, et changement climatique ; (iii) à l'impact de la guerre en Ukraine sur la sécurité alimentaire mondiale et questions connexes relevant du mandat de la FAO ; (iv) aux informations actualisées sur l'Initiative « Main dans la main », qui comptait au mois de mars 2023 60 pays participants, dont le Congo ; (v) à l'examen des rapports des Comités du Conseil et du rapport de la 50<sup>ème</sup> session du Comité de sécurité alimentaire mondial (CSA) et ; (vi) à la gouvernance de la FAO.

### **Renforcement des capacités du personnel de la Chancellerie en informatique**

Dans le but d'améliorer les conditions de travail de son personnel et le traitement des dossiers des usagers, la Chancellerie a acquis courant avril du nouveau matériel informatique composé d'ordinateurs, de portables et d'imprimantes, et a entrepris la réactualisation de son site web. Afin de permettre aux agents de se familiariser à ce nouvel outil, une session de formation a été organisée le 28 avril 2023 par l'Ambassade et animée par Monsieur **Guen NGOULOU MISSIE**, spécialiste en Technologies de l'Information et de la Communication (TIC).



### **Réunion du Groupe des Ambassadeurs Francophones**

Le 28 avril 2023, s'est tenue, à l'Ambassade de la République de Roumanie à Rome, la réunion du Groupe des Ambassadeurs Francophones (GAF). Cette réunion fait suite à celle qui a eu lieu le 17 mars 2023, à l'initiative de l'Ambassade de la République Française à Rome, dont le point d'orgue a porté essentiellement sur l'avenir du Groupe des Ambassadeurs Francophones et surtout les stratégies de promotion de la langue française.

Sur la vérification des mandats, il a été noté la présence des diplomates de plusieurs niveaux de responsabilité. Mais peu de Chefs de missions diplomatiques francophones avaient répondu favorablement à cette invitation, ce, pour des raisons assurément de calendrier ou de convenances personnelles.

L'Ambassade de la République du Congo a été représentée à cette activité par Monsieur **Grégoire KANDZA**, Premier Conseiller, chargé de la coopération bilatérale.

Les échanges ont été placés sous la direction conjointe de l'Ambassadeur de la République de Roumanie et du Représentant de l'Ambassade de la République de Tunisie qui assure présentement la présidence du Groupe. A l'issue des débats, les participants ont, pour relancer les activités du Groupe et promouvoir la langue française et la francophonie en Italie, convenu de :

- mobiliser et mettre à contribution les entités religieuses utilisant la langue française comme véhicule d'informations en Italie, par exemple le mouvement Saint-Egidio, les ambassadeurs et représentants permanents francophones accrédités auprès du Saint- Siège et auprès des institutions onusiennes (FAO, FIDA et PAM) basées à Rome ;
- ficeler un programme de travail pouvant permettre aux ambassadeurs d'aller à la rencontre des communautés francophones ;
- créer d'une maison des francophonies devant servir à abriter dorénavant des réunions ou toutes autres activités liées à la

vie et au fonctionnement de la francophonie entant que système ;

- utiliser le logo et autres symboles reflétant l'univers du système durant les activités du Groupe pour rendre visibles celles-ci et mieux valoriser la francophonie dans sa structure globale ;
- organiser et/ou structurer le Groupe, en vue de permettre aux ambassadeurs de se connaître, notamment par la mise en place d'un secrétariat et d'un répertoire de numéros de téléphones et d'adresses électroniques mails;
- disposer d'une feuille de route ;
- réactiver les rencontres des ambassadeurs qui, par le passé, avaient lieu tous les six (06) mois pour permettre à ces derniers d'échanger ;
- projeter la visite des différentes chancelleries francophones par les communautés (étrangères) des élèves d'obédience francophone ; et enfin,
- projeter et préparer une rencontre entre les ambassadeurs du Groupe et le Ministre italien en charge de la culture.

La réorganisation du Groupe des Ambassadeurs Francophones à Rome, en Italie, intervient dans un contexte international marqué par l'utilisation remarquable des valeurs linguistiques anglaises dans les sphères diplomatiques au détriment du français qui pourtant fait partie des langues admises dans des conférences internationales.

### **Ordinations diaconales des jeunes prêtres congolais**



Le samedi 29 avril 2023, a eu lieu à la Basilique Saint Pierre de Rome à la Cité du Vatican les ordinations diaconales de 28 jeunes prêtres de 16 nationalités différentes originaires d'Asie et d'Afrique, parmi lesquels deux Abbés congolais, **Bojalex Germinal Bojer ESSAKO** de l'Archidiocèse d'Owando et **Harnold Elaurian BAVOUKIDINA MOUZINGA** du Diocèse de Kinkala. Messieurs **Rigobert ITOUA** et **Henri OKEMBA**, respectivement Ambassadeurs près le Saint Siège et l'Italie, ont honoré de leur présence cette cérémonie, en compagnie du personnel des deux Ambassades. Cette présence remarquable des autorités des deux Ambassades visait à assurer les heureux élus de la proximité et de l'attention de la République.

A l'issue de la célébration eucharistique, la Communauté congolaise de Rome a organisé une réception en l'honneur de nouveaux Diacres. Les cantiques tirés du rite congolais des célébrations eucharistiques improvisés par la chorale de



circonstance ont ravivé les souvenirs du pays et apporté de la chaleur au cœur des convives.

### Visite de la Province de Frosinone

Le dimanche 30 avril 2023, à l'invitation de l'Abbé Wilfrid BIKOUTA, Curé de la Paroisse de Chiaiamari dans la Province de Frosinone, l'Ambassadeur de la République du Congo en Italie SEM Henri OKEMBA, accompagné de Messieurs Saturnin BOUKAKA et Grégoire KANDZA et Armel MOUASSIPOSSO, respectivement Ministre Conseiller, Premier Conseiller, chargé de la coopération bilatérale, et Agent du protocole, a visité Monte San Giovanni Campano, ville de 12500 habitants, située au Sud de la région du Latium dans la Province de Frosinone.

Cette visite a coïncidé avec la célébration des festivités en l'honneur de Saint Joseph, organisées chaque 4<sup>ème</sup> dimanche du temps de Pâques, à laquelle prenaient part les autorités



locales et d'autres acteurs issus du milieu des affaires et de l'administration publique, y compris le représentant de l'Ambassadeur de la République Gabonaise.

A cette occasion, le Chef de mission diplomatique du Congo a échangé avec Monsieur le Maire Emiliano Cinelli, le Vice-Maire Madame Sabrina Sciucco, le Commandant de l'Armée des Carabiniers, le Délégué de la Province, le Délégué des entrepreneurs catholiques italiens (UCID), le responsable de l'association des cardiologues Romains et quelques investisseurs italiens originaires de ladite Province, en vue de saisir les opportunités de partenariat dans les domaines d'intérêt commun.



Le Chef de mission a reçu un présent des mains du Maire de la ville, et la réception offerte en l'honneur de la délégation a clôturé cette visite.

Fait à Rome le 30 avril 2023

### Images du mois

## Festa in onore di San Giuseppe Presenti autorità di spessore

L'appuntamento Tra gli altri l'ambasciatore Henri Okemba È il più alto rappresentante del governo congolese

Accolto nella parrocchia Santa Maria del Piante nella frazione di Chiaiamari

MONTE SAN GIOVANNI CAMPANO

Grandi festeggiamenti a Chiaiamari per San Giuseppe. Quest'anno don Wilfrid Bikoita, il parroco della parrocchia S. Maria del Piante nella frazione di Chiaiamari, ha impresso i festeggiamenti in onore del santo con la presenza della più alta rappresentanza del Governo congolese, Henri Okemba, ambasciatore straordinario e plenipotenziario della Repubblica del Congo Brazzaville presso lo Stato Italiano. Tra i presenti all'evento il sindaco della città di Monte San Giovanni Campano Emi-

liano Cinelli, il vice sindaco Sabrina Sciucco, Luigi Vacca, consigliere provinciale, Giovanni Rizzosoli (presidente regionale Gioventù Ucid), il prof. Biagio Caracciolo, il maresciallo dei carabinieri di Monte San Giovanni Campano Giovanni Graziani e i rappresentanti del Gabon presso la Santa Sede, Anacleto Bondarizotti e Sabine

Bongo.

La festa in onore di San Giuseppe apre, per la comunità montesiana, la stagione delle grandi celebrazioni religiose e, quindi, di momenti di aggregazione e convivialità: Sant'Antonio, Corpus Domini, San Giovanni, la festa patronale in onore di Santa Maria del Piante, a cui è dedicata la parrocchia. Sono occasioni che il dinamico comitato festeggiamenti e il parroco don Wilfrid Bikoita hanno a cuore di mantenere vivi.

Sono momenti per rafforzare una spiritualità e un bagaglio di valori importanti che diventano oltre che un collante tra nuove e vecchie generazioni, anche l'occasione per ritruovare una semplice e genuina fede. ■



